

# La Region Extremena

DIARIO REPUBLICANO

CONSTITUCION DE LA UNION

**PUBLICIDAD.**—Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de receta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados a precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se omite los lunes.

**SUSCRIPCION.**—Badajoz, un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5.—aunque sea trimestre, 15.—

La correspondencia se dirigirá al administrador, en la redacción y Administración, Arco-Aguero 18

**MODAS**

**RAFAELA LINARES**

Sombreros y confecciones para señoras y niños. Ricos modelos franceses todas las semanas. Guantes fantásticos, cinturones, estolas, capas y faldones de cristianar, desde el modesto al más elevado. Gran gusto y economía en las reformas.

81, Calle de SAN JUAN, 81.—BADAJOS.

## No pasa nada.

Esta es la frase sacramental que Maura pronuncia diariamente en tono optimista al recibir a los periodistas de Madrid en el despacho de la presidencia.

¡Y nos quejamos! ¡Y lamentamos nuestra mala suerte! ¡Y nos dejamos dominar por los más negros pesimismo!

Un país en el que no pasa nada, en el que nada ocurre, en el que se deslizan los días y las semanas con la mayor tranquilidad y sosiego no es el país más venturoso del mundo?

¡Si fuera verdad tanta belleza!

La frase de Maura está incompleta. Si dijera no pasa nada bueno para España, se ajustaría a la realidad y sería exacta, porque pasan muchas cosas malas porque el hambre va revistiendo los caracteres de una terrible epidemia nacional, porque el problema de la vida va haciéndose insoluble para la inmensa mayoría de los españoles, porque nuestro crédito en el extranjero va de mal en peor, porque todos los problemas que el desastre colonial planteó continúan sin resolver y haciéndose cada día más graves y difíciles.

Que nada pasa, que nada ocurre cuando el pueblo se revuelve en las angustias de la miseria más espantosa!

Es que nada revelan al estadista mallorquín todos esos síntomas del profundo malestar que se siente en toda España?

Es que los motines del hambre, las huelgas que la miseria motiva, no enseñan nada al jefe del Gobierno?

Es que no hay más España que la España oficial, para el Sr. Maura?

Que estamos mal, muy mal, dentro de casa, que pasan cosas muy desagradables, no hay más que abrir los ojos para verlo.

Y a los males de casa, que no son pocos, hay que añadir los que nos amenazan de fuera, los que constituyen un gravísimo peligro para un mañana próximo, si España continúa en poder de gobiernos de bandera, atentamente a la defensiva de mezquinos intereses que se ponen por encima de los más sagrados de la patria.

¡Que no pasa nada, dice Maura!

Es cosa de echarse a temblar, por que siempre, siempre los optimismos de los estadistas borbónicos fueron anuncio infalible de desgracias y desastres para España.

Por otra parte, tiene razón Maura: no pasa nada... de lo que debería pasar, si aquí hubiera virilidad y vergüenza.

MIL PESETAS al que presente capsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6

## Murmuraciones

Las señoritas Inglesas han establecido ahora una moda extravagante según la prensa peregna. An es llevaban perritos atados con cintas rojas luciendo bellos collares y mantillas saerosas, cosa que daba realce y atractivo a sus personas y adem's era bon to y sobre todo... era moda. Pero la moda, que es pérfida, ¡pérfida como la onda! y voluble, como dama, y como hembra, caprichosa, ha derroado a los perros de las bellas cintas rojas, lujosísimos collares y mantillas salerosas; y ahora las rubias inglesas han iniciado la moda de lucir en los paseos, con una cadena corta, en vez de perros, ratones, y hasta alguna rata que otra. La moda es extravagante hasta dejarlo de sobra; pero, claro, siendo inglesa no puede ser otra cosa. ¡Llevar ratones las da nas por los paseos ahora, cuando se asustaban antes no de un ratón, de su sombra! Los caballeros ingleses, correspondiendo a esa moda extravagante y ridícula, debían imponer otra: la moda de llevar gatos ó gatitas caza oras y entonces en los paseos ¡miau! se armaría la gordal.

Un periódico dice que los japoneses tienen la costumbre de afeitarse la cabeza por completo cuando fracasan en cualquier empleo.

Si esa costumbre se imitara en España, cádate a todos los prohombres de los partidos turnantes convertidos en melones.

Por fuera, se entiende; que por dentro ya lo están.

## BIBLIOGRAFIA.

### Socialismo individualista.

Há aquí el índice del libro publicado por Felipe Trigo: *Fatalidad del socialismo. Su imposibilidad actual.—Su condicion evolutiva.*

### Transformaciones previas sociales.—Transformaciones consecutivas.—Conclusiones.

En la «Introducción», el autor declara que el único socialismo aceptable es aquel capaz de conciliar todos los intereses de la comunidad con toda la libertad natural del individuo, y que el triunfo del socialismo será debido a la evolución iniciada por las naciones cultas.

Muéstrase enemigo de la violencia, aluciendo en apoyo de su opinión, valiosísimas razones, y recomienda que se estudie el socialismo en el terreno antropológico.

Ve en las teorías expuestas por los economistas una metafísica de detalles; censura los terribles principios sustentados por el socialismo científico, circunstando su causa de una aureola sinfín.

Condensa su opinión acerca del asunto de que se trata, en el concepto siguiente: *Es bueno y justo socialmente todo lo que le conviene al individuo.*

Espera, pues, que un socialismo antropológico, redentor de los ricos, se ponga en frente del socialismo económico que sólo se presenta como redentor de los pobres.

Magistralmente aparece explicada por Trigo la razón animal del socialismo. El *Salarismo*, quinta fase porque ha pasado el trabajo humano, tras la clase trabajadora a los tiempos en que el esclavo arrojaba para su dueño y el *Proletariado*, última fase, consigna en la historia del trabajo la etapa del obrero que no come. En cuanto a la razón mecánica de esas mismas creencias, aceptó convencidísimo la explicación que he leído en el libro que es objeto de estas líneas: «No es una aspiración de una clase ni un sistema de teorías, sino un conflicto de todos, y cuestión fatal é inevitable de ruedas y palancas». Para probar la imposibilidad actual del socialismo, emplea el autor razonamientos abrumadores, robustecidos más y más por un lenguaje armonioso de una facilidad difícil.

Luego si el socialismo ha de tener vida robusta—habla Trigo—se imponen en la sociedad actual las transformaciones siguientes:

- Transformación de las nacionalidades.
- Transformación de las aptitudes individuales.
- Transformación de la receptividad por las enfermedades.
- Transformación del amor.
- Transformación de los deseos.

### Consecutivas.

- Transformación de la propiedad.
- Transformación de la herencia, transformación del trabajo y de las gerarquías.
- Transformación de la mujer como entidad social.
- Transformación del hogar.

Nos hallamos en la *Segunda parte*, y en ella se plantean cuestiones de suma importancia. Por lo pronto, en lo que se refiere a la transformación de las nacionalidades, Felipe Trigo y yo aparecemos en un todo de acuerdo. Los lectores podrán compararlo apuntado por el insigne autor de *Las Indígenas*, y lo que yo exprese hace cerca de un año en el Ateneo hablando del anarquismo.

Supongamos que una nación ha conseguido la universalización de la cultura de los ciudadanos, y que creyendo poder prescindir de empresas coloniales, por contingencias de su población ó de su industria juzga bastarse a sí

propia, y se constituye pacíficamente en socialista. Sea Francia. El hierro de sus fusiles serviría para azadones. Y tan pronto como no tuviera ejército y armada, Inglaterra, Rusia, Alemania con sus reyes, y ejércitos guerreros... se la repararían tranquilamente.—Trigo.

Supongamos por un momento que un golpe de mano audaz acaba con las viejas instituciones. Entiendase que me refiero a los países de Europa y a las repúblicas Americanas. Ya no hay poderes públicos, ni autoridades, ni soldados, ni agentes de policía; cada ciudadano pueda hacer lo que le acomode; y con un poder tan grande, solo alcanzará, que después de gastar sus fuerzas trabajando, le entreguen la ración señalada por los Estatutos que esos nombres se han dado. Pero lograrán que los Brahmanes, los Chattras y los Vaysias, distintas castas en que se dividió la población del antiguo imperio de los Mogoles acepten el impuro contacto de los parias y de los súritas? ¿Les será posible que los habitantes de esa misteriosa región en cuya capital ocupa un palacio el sucesor del célebre Prate Juan de las Indias, que los feroces Tuaregs, exterminadores de carayanas, que los indomables bereberes y que las degradadas tribus que viven en el África Equatorial se sometan a formar parte del Imperio universal recientemente ideado? Y si ni indios, ni bereberes, ni tuaregs, ni abisinios, y de seguro ni chinos, ni himalayas, ni tibetanos, ni persas, ni siameses, ni turcos han de eugrosar las flamas de los reformadores sociales, suprimidos entre nosotros, el ejército y la armada y faltando por ende todo género de armas, ¿cómo nos defendemos, si la invasión se efectúa? Resu tará pues que intentando conquistar una libertad sui generis, habremos forjado las cadenas con que el extranjero se apresurará a aprisionarnos.—Solar.

No cabe duda, el verdadero socialismo, solo habrá triunfado definitivamente cuando no que le en el mundo más que un viejo can n sobre que alzar en gratitud perpetua la estatua de la paz.

Y toca su turno a las transformaciones individuales, y confieso que en este punto disiento de la opinión sus enada por Trigo. Yo creo que existe el tipo criminal caracterizado lo cumplidamente por rasgo anatómico señalado por la Frenología. Un padre tiene dos hijos; el uno es dócil, aplicado é inclinado a la ternura. El otro es discoló, pendencioso, refractario a todo lo que sea instruirse, y dispuesto a entregarse a todos los placeres. La educación empleada por el padre es la misma para los dos hijos, y solo aprovecha a uno. Conste que no considero los instintos morales por hereditarios, pues a cada paso se ven hijos de buenos de padres perversos y viceversa, lo reduce a la herencia al elemento fisiológico. La educación, solo sirve para que el hombre teniendo malos instintos haga todo lo posible para modificarlos, y en último caso los oculte.

En cuanto a los niños de Herapicio, hijos en su mayor parte de degenerados y perdidos, niego rotundamente que salgan por lo general hombres y mujeres modelos de resignación y de humildad; pero no culpo de ningún modo a la ley de herencia, y sí a la perniciosa educación que reciben de religiosos ignorantes é histéricas.

Sección Regional.

tengan astrónomos, m. cáicos ó poetas, como los químicos valiéndose de reacciones diferentes con figuen el ácido sulfúrico ó el ácido nítrico.

La transformación de la Reciptividad para el vicio y las enfermedades, está perfectamente tratada en el Socialismo Indio: valisto; y como sus considerandos vienen á tener casi un carácter técnico, me abstengo de hacer comentarios que no encaja en un trabajo que solo puede ser familiar á los médicos.

JOSÉ DEL SOLAR.

(Concluid).

Los jesuitas.

El Noticiero Extremeño, en su número de ayer incurre en un nuevo dilate de los numerosos que caracterizan sus vácuos artículos de fondo. Viene este periódico desde hace algún tiempo haciendo blanco de sus iracundias á los republicanos, tanto, sin duda, por desfogar sus ideas rabiosamente reaccionarias, como para hacerse un reclamo alterando la monótona instancialidad que en sus columnas, á diario imprime la inopia intelectual de sus redactores.

Nada tendríamos que oponer á lo primero, en atención á que sus fuerzas se quedan cien leguas atrás de sus deseos, y las invectivas que en su presunción los imaginan dardos candentes, agudizados con arrestos gallardos de su chispeante ingenio y de su profundo pensar, caen oscuramente en el vacío de la glacial indiferencia que semejantes partes de la inteligencia merecen.

Con lo segundo, que es un juego como otro cualquiera, nada tenemos que ver, y allá se las entienda el periódico con sus lectores, á quienes puede servir el plato que más les agrade.

Peró va no es tan pasable eso de desfigurar con evidente mala fé noticias y hechos de los republicanos y sobre todo hacer apreciaciones como las contenidas en su número de ayer donde usa un lenguaje intolerable de taberna ó sacristía.

Fuera de esto, no merece la pena refutar los argumentos—llamémoslos así—que el Noticiero emplea. Conserve esa diálectica para consuelo de la clerigalla, medro de los amos, regocijo de beatas y esplendor de la Orden; porque sólo á él puede ocurrírsele decir que los actuales republicanos espáñoles son informados por el espíritu individualista de la revolución francesa, ni que la República perjudica al proletariado, ni confundir lastimosamente las formas políticas y las sociales, ni afirmar que los principios republicanos son opuestos á la regulación de relaciones entre patronos y obreros. Es todo esto tan burdo, que perderíamos el tiempo discutiéndolo con argumentistas de este jaez.

En cuanto á eso de «sorprender á las clases proletarias», «aprovecharse de la confusión» y «extraviar con la astucia», son frases que el Noticiero puede aplicarse y que le devolvemos con el desprecio que merecen arrojándoselas en plena cara, para ver si en esa redacción se siente el bullir de la sangre con la misma intensidad que la presunción vana y la estulticia fricción del lenguaje tabernario.

Es el Noticiero un periódico donde se representa una farsa movida entre cortinas por los jesuitas. Son éstos los empresarios y los redactores, los cómicos. Tengan presente lo que suele acontecer á éstos en las malas representaciones; el público empieza por impacientarse y concluye arrojando toda clase de proyectiles al escenario. Son ellos, pues, los que primero sufren las consecuencias aunque, después, de rechazo, vayan á herir el empresario. Y en éste caso todo el dinero que sirve para pagar á los actores no puede indemnizarles ni ponerles alguna costilla rota.

Son los amos del Noticiero, de los muchos que en España han sentido en lo vivo el látigo de los republicanos.

De ellos puede decirse aquello de Goethe: "El perro desde el establo quisiera acompañarnos; el eco de sus ladridos nos prueba que cabalgamos."

MANUEL SARDINA.

Por dirigir amenazas de muerte á José López Gómez y apuntarle con una escopeta, fué detenido Fernando Pérez Barradas, vecino de Fuente del Arco. La guardia civil recogió la escopeta al Fernando.

Francisco Cerrato Martínez, vecino de Don Benito, que causó lesiones á Joaquín López García, ha sido detenido por la Guardia civil del puesto de Medellín, ocupándole la azada con que ejecutó el hecho.

La guardia civil de Don Benito, logró encontrar en Medellín á Domingo Alvarez Ruiz, que hace pocos días desapareció de su casa.

En Alanje han sido robadas tres caballería y en Chillón dos yeguas y una potra.

Cronica Local

Lo de la Granja Modelo.

En la Comisión Provincial

Anoche se reunió la Comisión provincial en funciones de Diputación; concurrendo también el Presidente de ésta, D. Eusebio Bravo, quien explicó con toda claridad los reparos—ó pretextos—á que se ha recurrido para no admitir la finca propia del conde de la Torre del Fresno, ofrecida por la Diputación provincial en el concurso celebrado.

Indicó también que el vizconde del Parque ofrece para la Granja un terreno de 1.ª calidad, al sitio de la Vega de Mérida, término de Badajoz.

Se dió lectura de un oficio del Alcalde en que se habla del concurso que está dispuesto á prestar el Ayuntamiento y pácense para alcanzar el fin que se persigue, y exponiéndose igualmente que el conceja D. Félix Sardiña se halla propicio á ceder terrenos que forman parte de una dehesa de su propiedad.

Leyóse también una proposición del diputado Sr. García Romero, para que se acuda al nuevo concurso, llenando cuantas condiciones se exigen y que, ce no conseguirse lo que se desea, se celebre una reunión magna á la que asistan diputados á Cortes, senadores, diputados provinciales, representantes de los Ayuntamientos y la prensa periódica, para formular una propuesta que se traduzca en hechos.

El Sr. García Romero manifestó que él ofrece un terreno en término de Alamedralde, de cabida de 50 fanegas y atravesado por un río.

La proposición del Sr. García Romero fué aprobada por unanimidad.

Acordose admitir las ofertas del vizconde del Parque, del expreso señor García y de D. Félix Sardiña; que el director de caminos vecinales forme el croquis de los terrenos que ofrecen los dos primeros; que tan pronto como determine el Sr. Sardiña la parte que asimismo ofrece de su dehesa, forme también el croquis del referido director de caminos, y que se invite á los Ayuntamientos para que en un plazo de ocho días, puedan hacer otras ofertas.

A la sesión concurrieron los Sres. Real (Vicepresidente), Mira, Ambrona, Cueta, Claros, García Romero y Domoso.

El día 13 de Agosto entrante, á las 17 horas, tendrá lugar en la casa-cuartel que ocupa la Guardia civil de esta capital, la venta en pública subasta de las armas intervenidas por la fuerza de dicho Instituto en el mes actual.

Catarrro de los niños, coque tene y toda clase de TOS de los niños se cura radicalmente con el Anticatarral Roselló.—Frasco, 1 peseta. Farmacias y Droguerías.—Deposito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

A las nueve de la mañana del próximo domingo, se verificará una reunión general á la que serán invitadas personas pertenecientes á todas las clases sociales, igualmente interesadas en el

asunto que ha de tratarse, con el objeto de nombrar comisiones que completen la organización de la «Liga antituberculosa de Badajoz.»

Elinte es que en Europa toda ha despertado la urgente necesidad de defenderse del terrible azote que diezma seriamente la especie humana, y aminora de un modo considerable la riqueza, destruyendo las especies animales que nos sirven de alimento, ha reunido en un pensamiento común á médicos, higienistas, legisladores, gobernantes, sociólogos, y aun á aquellos que solamente por afición ó curiosidad siguen atentos el desarrollo y marcha de las sociedades, y todos, absolutamente todos, convienen en que es de imprescindible necesidad un esfuerzo común, sobre humano, que ponga límites á la creciente invasión de la tisis que en todos los lugares y momentos nos acecha traidoramente, gozándose en particular en los organismos más tiernos y más débiles.

La Junta provincial, encargada de la organización de la Liga, nos ruega que hagamos presente al público que la limitación de las invitaciones no es más que hija de la falta de recursos materiales con que ahora se cuenta; y que las personas de buena voluntad que deseen pertenecer á la Asociación, figurar en las Comisiones, proponer medios de defensa, etc., pueden y deben hacerlo, sin inconveniente, que en esta obra humanitaria tienen puesto por derecho y por deber propios, todos los que crean que pueden contribuir al provecho común.

Con qué gusto veríamos que desechando nuestra proverbial y funesta apatía, se llenaba el local destinado á la reunión, que ya se determinará oportunamente, con elementos sociales de todas clases.

Tribunales

JUICIO POR JURADOS

Sección 2.ª

Día 26.

Procesado: Juan Pardo García, vecino de Carrascalejo.

Delito: robo.

Fiscal: Sr. Negrete.

Defensor: Sr. Ambrona.

Procurador: Sr. Herrero.

El veredicto fué de inculpabilidad.

En el mismo día por la tarde continuó en dicha Sección 2.ª el juicio por jurados, que comenzó el comienzo de día 23, (suspendiéndose á hora avanzada de la noche), en causa contra Juan Martínez Espinosa, vecino de Zarza junto Alanje, por homicidio.

En aquel día, después del discurso del Sr. Vera, elocuente y razonado, el defensor Sr. Morales habló durante largo tiempo, quedando en el uso de la palabra.

Ayer tarde dicho abogado terminó su discurso.

Luego el Presidente Sr. Bujan hizo el resumen prevenido por la ley.

El veredicto fué de culpabilidad y el Juan Martínez fué condenado á 12 años y un día de reclusión temporal, 3000 pesetas de indemnización y pago de costas.

JUICIO POR ORAL

Sección 1.ª

Día 26.

Procesados: Francisco Cotrina y otro, vecinos de esta capital.

Delito: Infracción de la ley de caza.

Fiscal: Sr. Soriano.

Defensores: Sres. Pesini y Osorio.

Terminada la prueba el Fiscal retiró la acusación.

JUICIOS ORALES Y POR JURADOS

Señalamientos

Sección 1.ª

Día 28.—Juzgado de Badajoz.—Delito: hurto.—Procesado: Nicolás Casas y otro.—Defensores: Sres. Fuentes (L) y González de la Puente.—Procuradores: señores Berriga y Llerena.

Juzgado de Fregenal.—Delito: hurto.—Procesado: José Guerrero García.—Defensor: Sr. Zugasti.—Procurador: Sr. Llerena.

Ha sido denunciada Antonia Fernández por pesar 75 gramos de frijones en un kilo que vendió.

Le fué indemnizada la falta al com

prador.

Por infracción de las ordenanzas municipales ha sido denunciado Clemente Moreno.

También lo ha sido Felisa Marquez, dueña de un es ablecimiento de bebidas por consentir que se jugara á las cartas en la vía pública.

Por igual motivo ha sido denunciado Francisco Benigno.

Ayer fué detenido en la prevención José González, por embriagarse y producir escándalo en la vía pública.

Veremos este verano de que se van á ocupar los periodistas, porque la guerra de Oriente y las corridas de toros no dan para las cuatro planas. Que hablen del martirio que pasan los que ro toman el café torrefacto de «la Estrella.»

Punto de venta: Muñoz Torero, 13 y 15; Arias Montano, 12 y Cooperativa Militar.

¡¡¡¡¡ Usad el PETROLEO SAN-FON y reap recerá el cabello en abundancia.

Lo de todos los días. Ayer fueron decomisados cuatro litros de leche por no estar en condiciones para el consumo.

Se vende una casa en la Plaza de Minayo, núm. 16. Para tratar, Doctor Lobato, núm. 8.

Hoy llegará á Badajoz el representante del nuevo Gabinete ortopédico de Madrid.

Se hospedará en el Hotel Paris.

Regresó de Lisboa el alcalde Sr. Merino.

Servicio telegrafico

Incendio

Madrid 27 (3'35)

En la calle de Serrano, núm. 14, droguería, se produjo anoche un terrible incendio, que destruyó por completo el edificio y todos los efectos que en él había.

Las pérdidas son enormes. En la misma casa tenia algunas habitaciones arrendadas el Marqués de Pidal.

Otro incendio

Madrid 27 (3'40)

Telegrafian de Palma de Mallorca diciendo que se ha producido un incendio en un pinar quemándose algunas hectáreas de mismo.

Resultaron muertas tres personas.

Mejoría de los heridos

Madrid 27 (3'45)

Un despacho de San Sebastián comunica que van mejorando las personas que resultaron heridas en el domingo último en la plaza de toros.

El proceso

Madrid 27 (3'50)

Tambén dice el despacho aludido que se sigue con actividad el proceso por la catástrofe ocurrida el Domingo.

Es probable que ocurra lo que es tan común en nuestro país, que se escriban muchos pliegos de papel y no aparezca responsabilidad para nadie.

Censuras

Madrid 27 (3'52)

Con motivo de la catástrofe de San Sebastián, la prensa censura de nuevo el uso del máuser en las poblaciones.

La guerra entre Rusia y el Japon

Madrid 27 (3'55)

Según los últimos despachos del Extremo Oriente, los rusos evacuaron á Tamoikioa, derrotando á los japoneses y causándoles 3 000 bajas. Los de los rusos ascienden á 2 000.

Esos se apoderaron de las posiciones de los enemigos.

Taurinas

Valencia 26 (19'50)

Los toros de Miura lidiados hoy resultaron buenos. Caballos, 9.

Fuentes y Gallito estuvieron bien en la muerte de los dos toros que despachó cada uno. Bombita chico estuvo menos afortunado.

Los espadas torearon al alimón.

Granada.

**Remitidos**

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas, obesidad, prolapso de la matriz, etc.

**HERNIAS (quebraduras)**

TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS, de éxito garantido, por medio de los aparatos especiales, con el Privilegio de Invención (patente número 27.791) del ortopélico de Madrid

Don Jerónimo Farré Gamell.

Calle de Peligros, núm. 1, duplicado, entresuelo

Con sus Aparatos especiales, de que es inventor, asegura y garantiza la contención absoluta y permanente de las hernias, lo mismo las recientes y pequeñas que las antiguas y voluminosas, por grandes que sean los esfuerzos que produzca la tos ó el trabajo manual. Con su tratamiento especial, los herniados, no sólo quedan á cubierto de todo accidente como si tal padecimiento no tuvieran, sino que la mayoría consiguen la curación. Tenemos multitud de testimonios de estas curaciones, que los ofrecemos al examen y comprobación del público.

Para construir un Aparato especial, distinto enteramente de cuantos se han fabricado hasta hoy, es necesaria la presentación del sujeto herniado, pues los mecanismos de adaptación y de presión para impedir la salida de la hernia, aun con ventaja sobre la propia mano del enfermo, varían según la clase y desarrollo de ella, y estos detalles sólo se pueden obtener examinándola. Después de este examen, nosotros respondemos de los efectos ofrecidos.

Exigimos, pues, que el herniado se presente, y para ello son gratis los reconocimientos y consultas.

Se hallará en BADAJOZ el representante y auxiliar técnico de dicho reputado Ortopélico, quien recibirá solo los días 31 del actual y 1.º de Agosto, en el Hotel Paris, de 11 á 1 y de 4 á 7.

Pasándole recado, irá á domicilio. En Madrid, en su Gabinete, calle de Peligros, núm. 1 duplicado, entresuelo. Pídase el folleto que se envía gratis.

**Taller de Tapicería**

DE **Luciano de Santiago**

Arias Montano 15, (antes Sal)

**BADAJOZ**

A BADAJOZ, SU PROVINCIA Y PORTUGAL.

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, á precios amablemente baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prontitud, esmero y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

**GRAN HOTEL**

**DE ELOY BECEDA**

Frente al establecimiento Baleario  
BAÑOS DE **MONTEMAYOR**

**Camisería Modelo**

La casa **Doncel** aumenta á su establecimiento, SAN JUAN, núm. 11, una Sección de Camisería y al frente de la misma, un reontador **Cortador Camisería** **Escritano** procedente de **Madrid** ó sea el que venia el señor **Torrilho**.

Camisas para frak según los últimos modelos, de mañana, para dormir, de viaje, en seda hilo y algodón, y todo lo que se relaciona con el arte de **Camisería**.

Gran surtido en camisetitas, pantalones, calcetines y corbatas.

PRECIOS MÓDICOS.

**Antonio Doncel.**

**300 PESETAS** mensuales, todos pueden ganárselas, vendiendo hermosísima novedad **Castillos**, Escr. en seguida. Penbelypes C.ª, Milan. Italia).

**Se vende**

Un cercado de doce fanegas de tierra, al sitio de «Valdepasillas» y lindante con terrenos de D. Casimiro Lopo y doña Josefa Orduña, teniendo su entrada por el camino viejo de Olivenza.

Dicha finca, propia para recreo y cerca de la capital, tiene un excelente viñedo, 80 árboles frutales de todas clases, un magnífico pozo y casa recientemente construida.

Para tratar pueden dirigirse á la calle de San Sisenando, núm. 48, bajo.

**Almacenes de Maderas**

CON MAQUINAS DE ASERRAR, MOLDAR, CEPILLAR Y MACHI-HEMBRAR MOVIDAS Á VAPOR.

Inmensos surtidos en tableros y tablas de Suecia, Finlandia y Portugal. Tabloneillos, molduras, cuarterones, alfajías, costeros, palos y vigería para carpintería y construcción.

Tablones y tablas cepilladas y machi-hembradas.

Traviesas para ferro-carriles.

Postes telegráficos y telefónicos.

Tablas, costeros y rollizos para trabajos de minas.

Cajonería para envasar pastas, jabones, frutas, etc. etc.

Maderas de todas las clases y dimensiones.

Aserrín en grandes ó pequeñas cantidades para suelos y envases.

Vigas de Pith-Pine (Tea).

Vigas y tablas de caoba, cedro, Haya, etc., etc.

Precios sin competencia.

Esta casa abierta para el público á precios convencionales.

**J. J. SOARES MONTEIRO**

**ESTACIÓN FERRO-CARRIL**

**BADAJOZ.**

**ALMACENES Y TALLERES DE MUEBLES DE LUJO**

DE

**Vicente de Miguel y Gamero**

**PRECIO FIJO**

Almacenes, Moreno Nieto, 7 y Depósito y Talleres, Meléndez Valdés núm. 47

**BADAJOZ**

Muebles de todas clases y precios. Construcción de muebles con gran economía y perfección.

Especialidad en gabinetes, despachos, alcobas, tocadores, sillerías, jardinería, etcétera, etcétera.

Camas de hierro y de acero. Persianas transparentes. Lana para colchones. Se reciben encargos para toda la provincia.

Almacenes, Moreno Nieto, 7 y Depósito y Talleres, Meléndez Valdés 47.

**NUEVA CORDONERIA Y PASAMANERIA**

DE

**JOAQUIN RUFETE**

Calle de la Soledad, 6

**BADAJOZ**

**ARTICULOS**

	Algodón	Seda y algodón
	Pesetas	Pesetas
Fleco para cortinas, el metro.....	0 50	0 90
— fantasía para muebles, el metro.....	1 15	1 75
— canelones para colchas, el metro.....	0 45	1 50
— novedad para colchas, el metro.....	1 00	2 00
Escarapela para muebles, una.....	0 75	1 00
4 rosetas y cordón para almohadones, uno.....	4 50	6 00
Alzapauços para cortinas, uno.....	2 25	3 50

Badajoz-6, Calle de la Soledad, núm. 6-Badajoz.

**Academia Politécnica**

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

**CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD**

Plaza de Lopez de Ayala, núm. 3 (Palacio de Montero).—Badajoz.

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. D. de 12 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza están matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañados siempre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigilados por un Inspector, y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de ahora más fructífera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TITULADO y con larga práctica en la enseñanza.

Espacioso é higiénico local.—Médicos honorarios.

Para conocer más detalles pídase al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1902 y Septiembre de 1902.

**Matriculas de honor**

RESUMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por 100 que representan.
Sobresalientes.....	31	16
Notables.....	46	23
Buenos.....	15	8
Aprobados.....	103	51
Suspensos.....	6	3
	200	100

de aprobados en general representan el 87 por 100 de los exámenes verificadas.

